

**12/06/2023**

## **DÉCÈS DE NOTRE COMPAGNON MARIE-THÉRÈSE REED, OFFICIER DE L'ONM**



Marie-Thérèse Reed avait des racines à Noirmoutier. Mariée à un Américain, elle a vécu aux USA. Elle a été élevée au grade d'officier de l'Ordre National du Mérite le jeudi 28 avril 2016.

Entourée de sa famille et ses amis, Marie-Thérèse Reed, vice-présidente des Amis de l'île de Noirmoutier, avait reçu les insignes d'officier de l'Ordre National du Mérite des mains de Claude Champaud, président honoraire de l'Université de Rennes, ancien membre du Conseil d'Etat. Issue d'une famille noirmoutrine dont les racines plongent dans la nuit des temps, Marie-Thérèse Reed a partagé sa vie entre deux cultures et deux continents, française par sa naissance, et américaine par son mari, le commandant William Reed ; continents auxquels Marie-Thérèse ajoute l'île de Noirmoutier.

Claude Champaud a brossé sa carrière atypique et brillante, débutée à la fin de la guerre. « Marie-Thérèse a fait partie de cette résistance secrète à la barbarie nazie et a attrapé, très jeune, le virus du gaullisme. Ce sont ces engagements qui l'ont conduite au secrétariat de la section qui gérait les prisonniers allemands. »

C'est là qu'elle a fait la connaissance de celui qui deviendra son époux et lui fera traverser l'Atlantique pour s'installer à Saint-Paul, dans le Minnesota. Elle y a enseigné avec passion le français et l'amour de la France, présidé l'Alliance française et organisé des parrainages d'étudiants, dans des entreprises et des familles américaines.

De retour en France, Marie-Thérèse Reed a continué à mener des actions pour renforcer les liens entre les deux cultures. Pour sa retraite, elle avait choisi Noirmoutier, et là encore elle a contribué à l'organisation d'allers et retours entre Noirmoutier et l'Amérique, à Crestview, en Floride. « Elle a été d'ailleurs la cheville ouvrière du jumelage qui nous lie à Crestview » avait rappelé le maire, Noël Faucher.

Marie-Thérèse REED nous a quittés à l'âge de 96 ans. Ses obsèques ont été célébrées le jeudi 15 juin 2023 à 15 heures en l'église Saint-Philbert de Noirmoutier.

